

Kugelbake

Die Kugelbake ist das Wahrzeichen von Cuxhaven und somit in der Stadtflagge zu finden.

Die Kugelbake steht am nördlichsten Punkt von Niedersachsen. Geographisch endet an der Kugelbake die Elbe und es beginnt die Nordsee. Die Kugelbake ist ein etwa 30 m hohes aus Holz erbautes Seezeichen, was aufgrund immer modernerer Technik die Bedeutung als Seezeichen verloren hat.

Aus diesem Grund hat die Stadt Cuxhaven das Eigentum an der Kugelbake im Jahr 2002 erlangt und in die Hände der Stiftung Kugelbake Cuxhaven gelegt. Die Stiftung Kugelbake Cuxhaven hat es sich zur Aufgabe gemacht, das wohl einmalige Denkmal zu schützen und zu erhalten.

Durch ihren Standort direkt am Wasser ist sie extremen Witterungsbedingungen ausgesetzt. Aus diesem Grund ist die Unterhaltung der Kugelbake sehr wichtig. Am 3. September 2012 hat die Grundsaniierung der Kugelbake begonnen. Dabei werden viele tragende Balken erneuert. Auf dem unten angezeigten Bild können Sie genau erkennen welche Balken bei der Grundsaniierung ausgetauscht werden.

Seitdem bekannt ist, dass eine Grundsaniierung des Cuxhavener Wahrzeichens erforderlich ist, hat die ?Stiftung Kugelbake Cuxhaven?, in der ich Vorstandsmitglied bin, viele Spenden von Cuxhavenern Bürgern, Firmen und Gästen erhalten. Der Fernsehbericht bei ?Hallo Niedersachsen?, der immer noch in der NDR Mediathek unter www.ndr.de angeschaut werden kann, sorgte für große Resonanz. Über weitere Spendeneingänge würde sich die Stiftung Kugelbake Cuxhaven sehr freuen. Mit weiteren Spenden kann das Stiftungsvermögen erhöht und somit den langfristigen Erhalt der Kugelbake gewährleistet werden.

Stadtsparkasse Cuxhaven (BLZ 24150001)
Spendenkonto: Stiftung Kugelbake Cuxhaven
Kto-Nr.: 101 808

Zusätzlich wurden im Rathaus, in Geschäften und Hotels, sowie den Touristeninformationen Spendendosen für die Kugelbake aufgestellt. Dort kann auch das neu gestaltete Heft mit der von Herrn Torsten Thees, Stadtarchivar, erarbeiteten ?Geschichte der Kugelbake? zu einem Preis von 2,- ? erworben werden. Der Erlös des Heftes kommt ebenfalls der ?Stiftung Kugelbake Cuxhaven? zugute und wird für den Erhalt des Bauwerkes verwendet.

Grundsaniierung der Kugelbake

unter Beteiligung der Stiftung Kugelbake Cuxhaven (in der Deutschen Stiftung Denkmalschutz)



Bauherr:	Stadt Cuxhaven der Oberbürgermeister Rathausplatz 1 - 27472 Cuxhaven	
Planung/Bauleitung:	Stadt Cuxhaven der Oberbürgermeister Fachbereich 3.2 - Hochbau- Rathausplatz 1 - 27472 Cuxhaven	lutz.rothemann@kugelbake.de Tel. 04721 - 700517 michael.melmer@kugelbake.de Tel. 04721 - 700505
Statik:	Dipl.-Ing. Henk-Roder Groener Weg 17 - 27472 Cuxhaven	henk-gaerdel@vsnr.de Tel. 04721 - 51412
Sicherheits- und Gesundheitskoordination:	Verbrock-Bauingenieure Wogelstrand 92 - 27476 Cuxhaven	verbrockbauingenieure@vnet.net Tel. 04721 - 714735
Holzbauarbeiten:	Ing.-Holzbau Cordes GmbH & Co. KG Waffenamer Dorfstraße 20 - 27256 Bienenfuh	holzbau@cordes.de Tel. 04266 - 93111
Abbruch und Entsorgung, Baustraße:	Flambek Erd- und Tiefbau GmbH & Co. KG Humphrey-Davy-Str. 23 - 27472 Cuxhaven	w.g.lambek@flambek-cux.de Tel. 04721 - 744312
Spendenkonto:	Stiftung Kugelbake Cuxhaven Stadtsparkasse Cuxhaven Kto-Nr. 101 808, BLZ 241 500 01	christina.bell@kugelbake.de Tel. 04721 - 700523

Baubeginn: 3. September 2012

Bauschild

Kugelbake

Die Bauarbeiten sind schon vorangeschritten, wie Sie auf den Fotos erkennen können.



Kugelbake 30.8.12 Straße

2



Kugelbake 30.8.12 Straße

Kugelbake



Kugelbake 05.09.12



10.09.2012

Kugelbake



10.09.2012



10.09.2012